

129 EL ADELANTO

129 AÑOS
DAN MUCHO QUE HABLAR

DE SALAMANCA

MARTES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.950 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue el Robot de cocina programable 24 horas ERIKA POR SOLO 69,95 € + CUPÓN DESCUENTO



Consigue el jamonero y set de cuchillos POR SOLO 19,95 € + CUPÓN DESCUENTO



El rector de la Usal asegura que pese al recorte presupuestario "ni hay ERE ni lo va a haber"

Las cuentas se han reducido en 30 millones en dos años y se agota el margen para evitar el déficit Páginas 2 y 3



Esperanza Aguirre esgrime razones personales para dejar la política Página 43

LIDER
Explosiva rueda de prensa del técnico de la UDS contra los administradores

Mayoral: "Si creen que hacemos algo ilegal, que denuncien"

Comienza el pago del recargo de entre 50 y 90 euros por la luz para 280.000 usuarios

El abono se realizará en 5 recibos para compensar la congelación de la tarifa Página 10

La Feria de Día concluye con un aumento del 4% en consumiciones Página 9



Trabajadores y representantes sindicales intentan cortar el tráfico ferroviario Página 7

PROTESTAS. Representantes sindicales discuten con un policía tras saltar delante de un tren en la estación de Salamanca. J. M. GARCÍA

Los empleados de Renfe 'toman' las vías

SUCESOS

Piden que siga en prisión el hombre que embarazó a su hijastra Página 21

ADEMÁS...

PROVINCIA

Regtsa ofrece nuevos servicios a los ayuntamientos en un convenio a quince años Página 14

NORMA DEL IBÉRICO

Esperanzadora reunión de las autoridades salmantinas con el ministro Arias Cañete Página 24

Hoy en El Adelanto 64 págs.

SALAMANCA AL DÍA	2	ESPAÑA	43
OPINIÓN	4	AGENDA	49
PROVINCIA	14	LIDER	51
CULTURA	23	PEQUEÑOS ANUNCIOS	56

Hoy en fiestas...

Valdefuentes

Hoy incluye...

EL ADELANTO DE GUIJUELO...páginas centrales





SALAMANCA AL DÍA

ACTUALIDAD UNIVERSITARIA



Ricardo López, Daniel Hernández Ruipérez y Ana Cuevas, en la rueda de prensa ofrecida ayer.

J. M. GARCÍA

El presupuesto de la Usal se ha reducido en 30 millones en dos años

El vicerrector indica que no hay "más margen de maniobra" sin entrar en déficit

El presupuesto de la Universidad de Salamanca para el presente año contará con 203,7 millones de euros después de los diferentes recortes en varias partidas presupuestarias impuestos tanto desde el Gobierno central como desde la Junta de Castilla y León. En los últimos dos años, según explicó ayer el vicerrector de Economía y Gestión, Ricardo López, "contamos con 30 millones menos en transferencias corrientes".

Las cuentas de la institución académica, que hasta ahora había estado funcionando con las de 2011 prorrogadas, fueron ayer aprobadas de forma unánime en una reunión extraordinaria del Consejo de Gobierno, y ahora tendrán que ser aprobadas por el Consejo Social, "esperamos que en el plazo más breve posible", indicó el rector, Daniel Hernández Ruipérez.

Ricardo López aseguró que el presupuesto "mantiene el nivel de gasto" y "mantiene la plani-

lla: no hay ERE ni lo va a haber", reiteró el vicerrector de Economía. "Se asegura una asignación de recursos que garantiza el funcionamiento normal de la Universidad".

El vicerrector indicó que si se puede hacer frente a los recortes actuales, es gracias "al equilibrio económico desarrollado con notable éxito en 2010 y 2011. El último año tuvimos superávit". El pasado año, el presupuesto de la Universidad fue de 227 millones, "y la liquidación de gasto fue de 208 millones. Se tomaron las medidas oportunas, también en 2010, para garantizar el equilibrio y la supervivencia de la institu-

ción. No es necesaria una actuación traumática sobre la plantilla porque hemos hecho los deberes".

Pese a que este año hayan podido asumirse los recortes sin esas "medidas traumáticas", López aseguró que "el margen de la Universidad se va estrechando cada vez más con estas políticas restrictivas". Añadió que continuarán trabajando "en la línea de reducción y contención del gasto". Además, el vicerrector anunció que la única inversión en vigor, la del edificio de I+D de la calle Espejo, "estará terminada durante el primer trimestre de 2013". Al haberse producido este retraso en la aprobación de las cuentas

debido a la tardanza en el presupuesto de la Junta y a la fijación del techo de gasto por parte de Economía, "el presupuesto de 2012 está básicamente ejecutado".

Con respecto a los fondos que la Universidad recibirá procedentes de la subida de tasas, Ricardo López declaró que trabajan "con la cifra que nos ha proporcionado la Oficina Económica de la Consejería de Educación". De acuerdo a eso, la Usal contará con 2,6 millones, aunque "no habrá una idea clara hasta que el proceso de resolución de becas esté culminado, aproximadamente en diciembre. Será entonces cuando lo sepamos con claridad".

VIII CENTENARIO DEL STUDIUM GENERALE PALENTINO

Apertura del curso en la Catedral de Palencia

La apertura solemne del Curso Académico de las Universidades de Castilla y León 2012-2013, "que en esta ocasión acoge la Universidad de Valladolid", se celebrará el jueves, a partir de las 12 horas, en la Catedral de Palencia, "lugar elegido con motivo de la conmemoración del

VIII Centenario del Studium Generale palentino", informó ayer la Universidad de Valladolid a través de una nota de prensa.

Al acto está prevista la asistencia de representantes de nueve universidades de distintos puntos del mundo (de Argentina a China pasando por Italia,

Polonia o Marruecos); de los rectores de todas las universidades de Castilla y León; de la presidenta de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas, Adelaida de la Calle; del presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera.

► CONSECUENCIAS

El vicerrector de Economía reiteró ayer que "ni hay ERE ni lo habrá", gracias "al equilibrio económico desarrollado en 2010 y 2011".



El rector asegura que los informes aún no recogen las consecuencias de los recortes en investigación, pero que se notarán si continúa la "política restrictiva"

El dato que ya se conoce es la cuantía de la reducción para el capítulo 1 (Personal) para 2013, según el Plan Económico-Financiero de la Junta de Castilla y León. Este año han sido 7,5 millones, y el próximo ascenderá a 9 millones. "La Universidad ya no tiene margen de maniobra, a no ser que se aboque a un déficit. Y estamos hablando de recortes solo en el capítulo de personal. Luego hay otras reducciones: por ejemplo, tenemos 3,3 millones menos en investigación, entre las decisiones del Gobierno central y del regional".

Informe CyD 2001

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, declaró ayer en la presentación del informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo en Valladolid, que por el momento no se aprecian recortes en materia de investigación y desarrollo, informa la Agencia Ical, pero recordó que es porque se miden los resultados en seis o siete años. "Hasta ahora la inversión resiste pero si continuamos con esta política restrictiva los datos caerán en los próximos años y esto sería una pena", remarcó Hernández, a quien el consejero de Educación, Juan José Mateos, quiso agradecer su presencia en una situación difícil, al igual que al resto de repre-

"Si continúa esta política restrictiva los datos en investigación caerán"

sentantes de las universidades de Castilla y León. Por eso, el consejero se mostró "conocedor" de los esfuerzos que están llevando a cabo estas instituciones y recordó que desde su departamento se van a hacer "todos los esfuerzos" para permitir que las universidades sigan cumpliendo sus objetivos porque "Castilla y León dependen de lo que hoy se investiga".

El Informe CyD 2011 presentado ayer sostiene que en Castilla y León las universidades "suplen" a las empresas en términos de investigación y desarrollo debido a la "baja inversión" del sistema productivo en esta materia, fruto, en parte, por la crisis económica, señaló Martí Perellada, director del trabajo. Para Perellada es "muy importante" que la universidad pueda continuar fomentando la investigación para suplir "los recortes" en esta materia de las empresas. Por el momento, añadió, las universidades resisten la crisis en investigación y desarrollo, algo que consideró muy relevante. ■



Regreso a las aulas en varios centros de la Universidad de Salamanca y en la Pontificia

Cientos de estudiantes de diferentes centros de la Universidad de Salamanca, así como de la Universidad Pontificia, iniciaron ayer el curso 2012-2013 tras las vacaciones de verano. Derecho, Medicina, Biología, Psicología, de la Usal, o Comunicación, de la Uspa, son algunas de las facultades en las que la vida universitaria regresó ayer a las aulas. El resto de los estudian-

tes, procedentes de otros centros o los que comienzan este año sus estudios de grado, aún cuentan con una semana más de vacaciones, e iniciarán el curso académico el próximo lunes, 24 de septiembre. Mientras tanto, aún continúa el proceso de matriculación para los alumnos de la Universidad de Salamanca. / J. M. GARCÍA

REORDENACIÓN ACADÉMICA

El PP carga contra la adscripción de las escuelas de Ávila a la Usal

El Partido Popular de Ávila expresó ayer su preocupación por las intenciones de la Universidad de Salamanca de adscribir a su campus la Escuela Politécnica Superior y la Escuela de Educación y Turismo, ambas ubicadas en la capital abulense. El alcalde, Miguel Ángel García Nieto, dijo haber constatado tal intención después de conversar el pasado viernes con el rector de la institución académica, Daniel Hernández Ruipérez, quien habló en términos de "fusión".

Esto implicaría en primer lugar la pérdida de independencia de los centros ubicados en la capital abulense y que decisiones como las ti-

tulaciones o el número de plazas de profesorado dejarían de tomarse en Ávila, según García Nieto. El regidor fue más allá y aseguró que teme que esta decisión acabe derivando en la deslocalización de ambas escuelas. "Cuando se adscribe un centro de Ávila a Salamanca acaba desapareciendo" puntualizó el alcalde, que recordó que eso mismo ocurrió con Medicina y con la Escuela de Relaciones Laborales, informa la Agencia Ical.

García Nieto hizo hincapié en que el propio rector cuando se presentó a las elecciones se comprometió no sólo a mantener la estructura actual de Ávila, sino a reforzar el

campus y traer nuevas titulaciones, así como a mejorar las infraestructuras. La respuesta que el rector dio a este recordatorio el viernes fue que "eran otros tiempos" según informó el alcalde.

Estas reivindicaciones son compartidas por el presidente del PP de Ávila, Antolin Sanz, que adelantó que el próximo 24 de septiembre mantendrá una reunión con el consejero de Educación para abordar este tema aunque reconoce que la Usal tiene autonomía para tomar tal decisión. También se reunirá esta semana con el Consejo Social de la Usal.

Tanto García Nieto como Sanz

defendieron que las escuelas de Ávila son rentables (la Politécnica obtuvo el pasado curso un superávit de 1,2 millones de euros y la de Educación "tres cuartos de lo mismo", según Sanz) y que, por tanto, no hay motivos para acometer ninguna fusión. "No queremos ser una sucursal ni una extensión de nadie" aseveró García Nieto que advirtió que no van a retroceder "en la consecución histórica" de estos estudios para Ávila. "Vamos a ser muy beligerantes y no vamos a permitir de ninguna manera que se siga produciendo la sangría económica que supone que nuestros chicos salgan a estudiar fuera".



AJUSTADO PRESUPUESTO PARA LA USAL

El presupuesto de la Universidad de Salamanca, aprobado ayer por el Consejo de Gobierno y a falta del visto bueno del Consejo Social, se queda en 203,7 millones, 23 menos que el año pasado. Las cuentas de la Usal han descendido en 30 millones en los dos últimos años, y según las previsiones de la Junta de Castilla y León, el recorte de fondos para el próximo año será aún mayor. Precisamente por eso, desde la Usal comienzan a repetir que si se continúa con esta política restrictiva, la institución académica se queda sin margen de actuación para las cuentas de 2013, si no es a costa de incurrir en un déficit. ■